

ÓSCAR PÉREZ, CEO DE ÓPTICA BAJO ARAGÓN

“La humanidad es buena y es bonita. Ese es el mensaje de este libro”

EL CEO DE ÓPTICA BAJO ARAGÓN, ÓSCAR PÉREZ, CULMINA LA PRIMERA ETAPA DEL PROYECTO ‘GAFAS POR SONRISAS’ CON LA PUBLICACIÓN DEL RELATO DE SU VIAJE DESDE ALCAÑIZ HASTA KATMANDÚ, CAPITAL DE NEPAL, UNA NOVELA DE VIAJES CON TOQUES DE FICCIÓN. POR CADA EJEMPLAR, UN EURO IRÁ DESTINADO A LA ONG ‘LIONS INTERNATIONAL’. 2024 SERÁ, ADEMÁS, EL AÑO DE SU SEGUNDA ETAPA QUE CULMINARÁ EN AUSTRALIA.



Extorsiones a la policía para poder continuar el camino; regiones donde las mujeres carecen de derechos o la juventud no tiene un futuro son realidades que contrastan con el principal mensaje del recién publicado libro *Una vez en la vida*, escrito por el óptico optometrista y CEO de Óptica Bajo Aragón, **Óscar Pérez**: “La humanidad es buena y es bonita. El humano es bueno”. Viajar y contar era “otro de los sueños” que tenía pendientes, y así queda reflejado en unas páginas que también se detienen en algunos de los paisajes más espectaculares que existen en la Tierra, como la vista frontal del Nanga Parbat, uno de los míticos ochomiles de la cordillera del Karakórum en Pakistán.

El subtítulo, *500 gafas y miles de sonrisas. De Alcañiz a Katmandú en moto*, ilustra el objetivo de completar la histórica Ruta de la Seda sobre dos ruedas durante casi seis meses. “El viaje

está guay, pero contarlo es una pasada”, parafrasea a su amigo **Claudio Bautista**, Regional Key Account Manager de CECOP. Una manera de acercar diferentes formas de vivir, de entender la existencia, y de “salir de la zona de confort” a los lectores a los que les gustaría vivir esa experiencia y no pueden o no se sienten preparados.

Optó por escribir una “novela con ficción”, ya que durante los meses fuera también hubo “días rutinarios” que había que completar con aquello que no le pasó pero pudo haberle pasado. “En Pakistán un chico me invitó a su casa, donde dormí. Era una de las personas más ricas del país. Él me contaba historias que si llego a venir dos meses antes no me hubiera encontrado. Así el capítulo se disfruta más”, explica.

La aventura también estuvo en la vuelta a casa: Pérez decidió autoeditarse el libro, con los costes adicionales que conlleva

y la mayor dificultad para distribuirlo. Una elección que le da "control total" para, por ejemplo, destinar un euro de cada venta a la organización Lions Club International, que se dedica a prestar servicios a las comunidades donde se asientan sus voluntarios, mejorar su calidad de vida y fomentar la paz, según explican en su web.

Además, le permite elegir cuándo y dónde presentará su obra: el acto oficial fue el pasado 19 de enero en Alcañiz, si bien uno de sus establecimientos ya acogió un pequeño evento a finales de diciembre donde el autor firmó una serie de ejemplares y donde comprobó que "a la gente le gusta mucho". Sus previsiones pasan por acudir a distintos centros culturales y bibliotecas de Alcañiz; ir a Teruel; a Zaragoza y, mientras, cerrar otros posibles destinos en grandes ciudades como Madrid. El profesional tampoco olvida la importancia de darlo a conocer entre sus colegas, por eso menciona foros de ópticos como congresos o ferias, además de acercarlo a agrupaciones de moteros y viajeros de España. El libro está disponible en la página web de Óptica Bajo Aragón por 25 euros sin gastos añadidos.

A por el segundo libro

El autor desvela que su intención es componer una trilogía o cuatrilogía de sus viajes por el mundo repartiendo gafas. "Este año he vuelto [a Asia] dos veces más: he viajado a Tailandia, he cruzado a la isla de Borneo y ahora tengo la moto en Malasia, en Kuala Lumpur. La idea es, en abril, regresar y cruzar todo Indonesia hasta Bali y, si puedo, pasar la moto a la isla de enfrente, a Sumba". Este lugar sería el paso previo rumbo hacia Australia. Después haría las Américas, empezando previsiblemente por Chile y recorriendo todo el Cono Sur hacia el norte. Una nueva aventura para la que todavía no hay fechas concretas pero que acabará, con toda probabilidad, como finalizan las grandes rutas en moto: vendiéndola en el último lugar donde acabe.

En cuanto a la segunda parte del libro, Pérez señala que estará muy enfocado en Tailandia, "un país maravilloso para ir de mochilero, muy seguro y económico". Continuará por Malasia, que le "sorprendió" por su religión musulmana abierta que permite el consumo de cervezas o donde hay mujeres que van sin velo y en falda o minifalda. La ruta por el sudeste asiático también recalará en Indonesia, de la que destaca la provincia de Bali.

"Viajar por los cinco sentidos"

¿Qué encontrará el lector una vez se sumerja en sus páginas? "Va a poder viajar por los cinco sentidos", contesta. Las descripciones tendrán mucho peso en la obra. Permiten situarlo en paisajes como el monte Ararat, entre Turquía e Irán, y que reviva cómo el optometrista estuvo escalándolo junto a un grupo de montañistas checos entre la ventisca, el frío y la noche.

La gastronomía es un apartado importante: los sabores especiados de platos hechos en Irán o Pakistán servirán para entender una cocina diferente. Pero también, a través de las conversaciones con sus gentes, se podrán conocer las historias de mujeres iraníes cuyas libertades están muy limitadas (sin derecho a montar en bicicleta o conducir) y de unos jóvenes

“VES LA HUMANIDAD DE VERDAD; CÓMO ES, Y ESO ES BONITO DE EXPERIMENTAR, DE SABER”

con varias carreras universitarias pero sin un futuro halagüeño, que malviven cobrando apenas cien euros al mes.

Y, a pesar de todo, Pérez destaca cómo en el antiguo reino de Persia predomina la hospitalidad de los ciudadanos: "Te abren su casa y hasta su corazón. Ves la humanidad de verdad; cómo es, y eso es bonito de experimentar, de saber".

Este viaje le ha servido para reafirmar que "el 99%" de la gente que se ha cruzado le ha ayudado y le ha ofrecido su hogar. En zonas en las que, a priori, parecería que su vida corría riesgo o son muy peligrosas, según se muestra en los medios de comunicación occidentales. En el mundo, lamenta, "siempre habrá conflictos porque el ser humano es así", pero también destaca cómo otros sitios donde los hubo ahora conviven en paz. "Parece que solo nos quedamos con ese pensamiento negativo. Este libro es un grito de eso, de que el mundo y la gente, la humanidad, es mucho mejor de lo que nos pensamos. Y eso mola".

Obra Social Óptica Bajo Aragón

El lanzamiento de esta obra supone un hito en la Obra Social de Óptica Bajo Aragón, que lleva una década recogiendo gafas a través de la iniciativa *El color de las sonrisas* para repartirlas de manera benéfica a quienes no pueden acceder a ellas. En todo este tiempo, calcula Pérez, han podido recoger en torno a 10.000 gafas, o lo que es lo mismo, una media de mil gafas por año.

"Las hemos seleccionado y muchas de ellas me las llevo yo a los viajes, porque les coloco cristales de cerca (lo más fácil que tengo para solucionar un problema de visión); también llevo gafas de sol de clientes o amigos que se han quedado gafas en buenas condiciones, y se puede llevar a un pastor nómada. Y luego llevo también gafas sin cristales, para regalar. Una persona que ya usa gafas, le regalas una montura y por lo menos no tiene que volver a comprarla: ya le pondrán los cristales en la óptica donde pueda ir", cuenta a IM Ópticas por videollamada desde Alcañiz.

Esos actos se traducen en sonrisas que Pérez describe a lo largo del relato, que se trae "en la maleta" para que el lector las vaya "recogiendo". Algo que los propios optometristas vivirán de cerca y a los que les dedica unas palabras: "Yo estoy seguro de que cuando lean este libro se van a emocionar, porque se van a ver reflejados en que alguien de su profesión ha dado el paso de coger una moto y de irse por el mundo a repartir gafas".

Más allá de la iniciativa propia, la obra social ha entregado más de 1.500 gafas a la Fundación 'Ilumina África', continente donde varios oftalmólogos y optometristas se encuentran realizando una serie de actuaciones e intervenciones para personas que padezcan de cataratas u otro tipo de cirugías. ■